



## Trump, un apellido en entredicho tras el fraude en Baja California

- Ni al gobierno del estado ni a los involucrados les interesa dejar fuera el nombre del empresario estadounidense en este conflicto.
- El mismo secretario de Turismo de la entidad siempre lo menciona.

Aunque el magnate **Donald Trump** ya ha demandado legalmente a la empresa Irongate de Los Ángeles por el perjuicio que sufrió su nombre tras el fraude que cometió esa firma en un desarrollo de Baja California, ni al gobierno de esa entidad ni a los afectados les interesa dejarlo fuera.

De hecho se trata de la única posibilidad de que los cerca de 30 inversionistas defraudados logren una indemnización, en este caso que fue ampliamente difundido como una prueba del potencial inmobiliario de la entidad y que ahora es visto como un inusitado fracaso.

El origen fue la compra, por parte de Irongate, de una propiedad con frente de playa, que se encuentra en el corredor escénico entre Tijuana y Ensenada.

Esta empresa, que en su página de internet sigue promoviendo cinco enormes propiedades de Baja California, una en Punta Colonet, tuvo la habilidad de ligarse a **Trump**, cuyo nombre le dio una imagen de solidez al proyecto y provocó que los inversionistas, entre los cuales hay tres mexicanos, adquirieran condominios.

Tanto **Trump** como su hija **Ivanka** hicieron declaraciones sobre el enorme potencial que tenía México para desarrollar propie-

dades con escenarios magníficos y a una fracción del precio de lo que costarían en California.

Lo que nadie se imaginó es que Irongate sólo arrancararía los trabajos de excavación de losimientos, para después retirarse debido a problemas financieros y sin importarle los depósitos que ya había recibido.

Ahora hay una demanda por

del Agua, a bordo.

Lo realmente fortuito fue que tanto él como el resto de los pasajeros hayan no sólo salido con vida, sino con heridas menores.

Pues resulta que el propósito de aquel viaje era revisar los límites de la Presa Calles, junto a la población de San José de Gracia, donde se encuentra el exitoso proyecto turístico religio-

Hay una demanda por 32 millones de dólares contra Irongate pero también contra Trump...

32 millones de dólares contra esta empresa, pero también contra **Trump**, a quien todo esto no le ha beneficiado en nada.

El propio secretario de Turismo de Baja California, **Oscar Escobedo Cargnan**, no deja de mencionar al magnate en este caso, pues será en la medida en que se mantenga como parte de este desastre, que los inversionistas lograrán que la presión siga creciendo.

### Divisadero

Para **Ripley**. En lo que resultó un hecho insólito, hace algunos meses un helicóptero se desplomó con **José Luis Luege Tamargo**, director de la Comisión Nacional

so del Cristo Roto, que convocó a 585 mil visitantes el año pasado y generó una derrama cercana a los 60 millones de pesos, en uno de los sitios más deprimidos de Aguascalientes.

El hecho es que Conagua se niega a dar un permiso para seguir la construcción del primer hotel de la región, debido a que se encuentra en los linderos de la presa como sucede con tantas construcciones en Valle de Bravo, Pátzcuaro y Chapala.

Hasta ahora la discusión está abierta y los inversionistas poblados que arrancaron el hotel, ya tuvieron una prueba más de cómo se las gasta la burocracia en México.

